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Земля трещит
от засухи

Аграрии Челябинской области направили обращение
премьер�министру Владимиру Путину и министру сель�
ского хозяйства России Елене Скрынник с просьбой ока�
зать поддержку пострадавшему от засухи агропромыш�
ленному комплексу региона. Письма подписаны губер�
натором Михаилом Юревичем и министром сельского
хозяйства области Иваном Фёклиным.

Засуха «добилась
признания» уже в семи
сельскохозяйственных
районах Челябинской
области. По предвари�
тельным данным район�
ных управлений сельско�
го хозяйства на 30 июня
загублено 518 тысяч гек�
таров посевов, в том чис�
ле 430 тысяч га зерновых
культур.

В связи со стихийным
бедствием заготовка
кормов для отрасли жи�
вотноводства приобре�

тает специфический характер. Траву косят не только на сель�
хозпосевах, но и на неудобьях, лесных опушках, словом, вез�
де, где можно набрать зелёной массы.

Планы заготовки кормов на территориях районов, где за�
суха не наблюдается, могут также не состояться. Практичес�
ки по всей территории области, в том числе на севере, уро�
жайность многолетних культурных посевов и дикорастущих
трав из�за нехватки влаги невысока. Лишь несколько хозяй�
ства в области могут предложить на продажу излишки кор�
мов, заготовленных ещё в прошлом году.

В связи со сложившейся ситуацией по распоряжению гу�
бернатора создан областной штаб по преодолению послед�
ствий засухи. В него вошли руководители регионального мин�
сельхоза и районов, где введена чрезвычайная ситуация.
Штаб возглавил министр сельского хозяйства области Иван
Фёклин.

В числе задач областного штаба – оценка материального
ущерба, нанесённого засухой, формирование рынка кормов
для снабжения животноводческих хозяйств, пострадавших от
стихии, организация заготовки кормов на неудобьях, землях
госфонда, неиспользуемых угодьях, организация летних по�
севов кормовых культур. Также будет создан областной фонд
семян для пострадавших сельхозпредприятий и оказана фи�
нансовая поддержка из областного бюджета. Для увеличе�
ния объёма заготовки кормов дополнительно засеяно 15 ты�
сяч гектаров однолетними травами, кроме этого, планиру�
ется скосить на кормовые цели 70 тысяч гектаров зерновых
культур.

Юрий СИМОНОВ

Мы отвечаем
за пенсии

Известно, что сбор средств в Пенсионный Фонд не та�
кое уж простое дело. Случается, что хозяева предприятий,
директора скрывают те деньги, которые должны пойти на
пенсионное обеспечение старшего поколения, инвалидов,
на государственную поддержку самых социально незащи�
щённых слоёв населения.

Напомним, что с 2010 года произошёл переход от ЕСН к уп�
лате страховых взносов. При этом их величина в текущем году
осталась неизменной – 26%. Также с 1 января 2010 года Пен�
сионному фонду переданы функции органа контроля за упла�
той страховых взносов. Общая сумма взносов на обязательное
пенсионное и медицинское страхование, которые должно со�
брать отделение Пенсионного фонда по Челябинской области
в течение 2010 года, составляет 49,1 млрд. руб.

Решить проблему «Пенсионный Фонд – плательщик стра�
ховых взносов» – взялись два депутата фракции «Единая Рос�
сия» Законодательного Собрания Челябинской области: Вик�
тор Чернобровин и Александр Фёдоров.

На Челябинском трубопрокатном заводе подписано Согла�
шение между отделением ПФР по Челябинской области и ЧРОО
«Союз промышленников и предпринимателей». Со стороны
ОПФР свою подпись под Соглашением поставил управляющий
челябинским отделением Виктор Чернобровин, а со стороны
СПП – первый вице�президент Союза, председатель Совета
директоров ОАО «ЧТПЗ» Александр Фёдоров.

Участники рабочей группы
посетили строительные пло�
щадки «проблемных» домов,
возводимых в Челябинске с при�
влечением средств граждан�
участников долевого строитель�
ства. Дольщики высказали свои
боли и надежды. Позже в рези�
денции губернатора состоялось
заседание, в котором приняли
участие заинтересованные
лица. Неформальный разговор
продолжался около четырёх ча�
сов.

Открывая заседание, губер�
натор Михаил Юревич подчерк�
нул особую актуальность разго�
вора. Основные проблемы доль�
щиков — несовершенство зако�
нодательства, невысокий уро�
вень правовой культуры, недо�
бросовестность отдельных ком�
паний, инертность некоторых
чиновников и правоохранитель�
ных органов.

– Но мы будем наводить по�
рядок, – твёрдо пообещал глава
региона. � Все проблемные
объекты взяты на учёт,
по каждому ведётся
работа, в том числе с
привлечением право�
охранительных и над�
зорных органов. Нару�
шения прав инвесто�
ров будут жёстко нака�
зываться.

Александр Хинш�
тейн отметил, что ситу�
ация в Челябинской
области не уникальна.

– Проблема обманутых доль�
щиков существует практически в
каждом регионе и, можно ска�
зать, носит общенациональный
характер. Тем не менее, я убеж�
дён, что она может быть решена
достаточно эффективно. Опыт у
нас есть.

По мнению депутата, залог
успеха — в первую очередь же�
лание властей решить вопрос
окончательно и системно. На
территории области 15 про�
блемных объектов (в основном –
в Челябинске, Магнитогорске,
Златоусте), а это – много.

Как обманутых дольщиков
сделать новосёлами
Как сделать обманутых дольщиков счастливыми новосёлами? Этот вопрос стал главным на
выездном заседании рабочей группы Президиума Генерального Совета партии «Единая Россия»
по защите прав вкладчиков и дольщиков под руководством депутата Государственной Думы
Александра Хинштейна.

– Сегодня предполага�
ется рассмотреть каждую
ситуацию, – сказал москов�
ский гость. – Здесь собра�
лись руководители области,
Законодательного Собра�
ния, представители проку�
ратуры, администраций му�
ниципальных образований,
застройщиков, дольщиков.
Разговор не должен носить
келейный характер, люди
должны знать, как власть за�
щищает их интересы. «Еди�
ная Россия» взяла эту про�
блему под контроль и, в от�
личие от других партий, за�
нимается ею последова�
тельно уже три года. Челя�
бинская область — 42�й ре�
гион, куда мы приезжаем, и
приятно, что не без нашего
участия удалось улучшить
ситуацию в Магнитогорске.

Министр строительства,
инфраструктуры и дорожно�
го хозяйства Челябинской
области Виктор Тупикин

объяснил: проблема воз�
никла в 2009 году в связи с
кризисом и трудностями с
привлечением финансовых
средств. На контроль обла�
стные власти взяли 84 дома,
строящиеся с участием бо�
лее 4 тысяч дольщиков.
Проблема решается совме�
стно с КЖСИ, где возможно
– в рамках областных и фе�
деральных программ (снос
ветхо�аварийного жилья и
т.д.). За последнее время
введено 35 домов, более 2
тысяч дольщиков получили
жильё. На 25 июня строи�

лись 52 объекта. Из них
39 будут сданы в уста�
новленные сроки, бла�
годаря чему получат
жильё ещё почти 1,5
тысячи человек, 12 —
позже. Остаётся 15
проблемных объектов,
но волнения дольщиков
известны правитель�
ству, работа продолжа�
ется. Кроме того, есть
проблема с заёмщика�
ми: восемь домов стро�
ится с привлечением
средств 122 граждан,
чьи права 214�м зако�
ном не защищены.

Дальше — слово
представителям ини�
циативных групп дольщиков,
застройщикам и подрядчикам.
У многих дольщиков положе�
ние, можно сказать, отчаян�
ное. Так, жилой дом №2 по
улице Чичерина в Челябинске
уже начал разрушаться, буду�
чи не законсервированным с

2003 года. По заключе�
нию специалистов
жить в нём нельзя: ко�
эффициент аварийно�
сти выше коэффициен�
та безопасности и дом
подлежит сносу. Доль�
щики прошли все суды,
отстаивая свои права.
Были факты двойных�
тройных продаж квар�
тир. А сейчас они обра�

тились к власти с просьбой ре�
шить две проблемы: снести
дом и предоставить людям
квартиры.

Чтобы разрушить старый и
построить новый дом, необхо�
димо 220 млн. рублей.

Губернатор заметил: ситу�
ация тяжёлая, главное — све�
сти потери к минимуму, и
предложил возможные вари�
анты. К примеру, можно пре�
доставить средства компании,
которая будет достраивать
дом с последующим возвра�
том, вернуть средства доль�
щикам с учётом трат и банков�

ских процентов, согласиться
на меньшие площади квартир.
Но предварительно нужно
провести экспертизу по со�
стоянию несущих конструкций
дома и на собрании ТСЖ выб�
рать приемлемый вариант.

Как показывает жизнь, при
желании и упорстве решают�
ся даже задачки повышенной
трудности. Пример – с компа�
нией «Массив», где ситуация
была очень сложной. Дома
№№ 39, 40 и 38 по улице 1�й
Эльтонской в посёлке Чурило�
во были проблемными объек�
тами. При постоянной поддер�
жке Законодательного Собра�
ния, руководства области и
города найден вариант, кото�
рый позволил найти выход. В
декабре этого года планирует�
ся сдать все три дома, так что
дольщикам предложено гото�
виться к новоселью. Правда,
некоторые жильцы недоволь�
ны качеством, поэтому Хинш�
тейном дано поручение над�
зорным органам посмотреть
объекты внимательней.

По жалобам дольщиков
можно снимать остросюжет�
ное кино. Одна из историй на�
поминала детектив, где было
место и семейным страстям
по наследству, и подложным
документам, и рейдерскому

захвату, а также произволу
правоохранительных органов,
лукавству чиновников и долж�
ностных лиц. Всё смешалось в
один грязный ком.

Или другой случай. Совер�
шенно некрасивая история
произошла при участии ЗАО
«Аркада» и Челябинской Ака�

демии культуры и искусства.
Как отметили участники груп�
пы: дело ясное, что дело тём�
ное. Имели место незаконное
распоряжение федеральной
землёй, обман 25 дольщиков,
собравших 40 миллионов,
двойные продажи квартир
(инициировано уголовное
дело), захват части квартир
фирмой, подотчётной крими�
нальным структурам. Причём,
квартиры были захвачены уже
после того, как их оплатили
добропорядочные граждане.
А у лиц, появившихся в спис�
ках позже, по сомнительному,
кулуарно подписанному со�
глашению, появилось право на
две, три, а то и четыре кварти�
ры. При этом Академия куль�
туры претендовала к тому же
на шесть квартир.

Эта ситуация «завела» гу�
бернатора всерьёз. Предста�
вителям Академии культуры
он громогласно заявил: «Вы
связались с аферистами,
люди страдают из�за вас, а
теперь ещё требуете кварти�
ры. Будем разбираться»...

В какой�то момент депутат
Госдумы заметил, что ему всё
меньше нравится на челябин�
ской земле. А фактов вопию�
щих, действительно, немало.
Так, около 300 человек постра�

дали по «делу Тумаевой», где
использовались серые схемы,
сейчас мошенница в феде�
ральном розыске, но людям не
легче. В Копейске продавалось
жильё по цене выше рыночной
стоимости, а потом — банкрот�
ство строительной компании
и... надежды людей пошли пра�
хом.

Мутная ситуация случилась
здесь же с фирмой «Поли�
стром», в которой ещё пред�
стоит разбираться компетент�
ным органам. В связи с этим

главе города Михаилу
Конареву напомнили:
администрация города
несёт за это прямую
о т в е т с т в е н н о с т ь .
«Надо достроить дома
и дать квартиры жите�
лям, а как – ваши про�
блемы»,– жёстко ука�
зал Хинштейн.

Под «занавес» рас�
смотрели ситуацию в
Златоусте и Магнито�
горске. Город метал�
лургов был единствен�
ным светлым пятном:
три дома почти достро�
ены и сдаются в бли�
жайшее время, три —
чуть позже, за что вла�

сти города и похвалили.
Так или иначе, по каждой

ситуации приняты решения.
Михаил Юревич почти молни�
еносно вникал в ситуацию,
предлагал варианты решений
и раздавал своим помощни�
кам поручения и распоряже�
ния. Немало работы задано
антикризисной группе по ра�
боте с дольщиками регио�
нального отделения «Единой
России», которую возглавляет
заместитель председателя
Заксобрания Анатолий Бра�
гин. В частности, ей предло�
жено стать инициатором на�
ложения партийных взыска�
ний на партийцев, негативно
проявивших себя в данной си�
туации.

Подводя итоги, Александр
Хинштейн сказал:

� Сегодня мы поработали
плодотворно. Челябинск не
должен отставать от других,
поэтому будет находиться на
особом контроле Партии.
Проблема приобретает ост�
рый, социальный характер.
Надо разбираться и искать
пути решения. Прошу держать
ситуацию на контроле. Давай�
те работать так, как будто это
у нас отобрали квартиры...

Римма ГАЛМИМХАНОВА
Продолжение темы на стр. 2

Все по�
л о ж е н и я
Бюджетного
п о с л а н и я
президента
РФ Д.А.
Медведева
должны лечь
в течение
ближайших
трёх лет в

основу бюджетной политики,
проводимой как представи�
тельными и исполнительными
органами государственной вла�
сти – федерального и регио�
нального уровня, так и органа�
ми местного самоуправления,
так как они направлены на даль�
нейшую стабилизацию и наше
будущее развитие.

Подводя итоги бюджетной
политики в 2009, году прези�

Бюджетное послание
задаёт ориентиры
Документ, с которым выступил глава государства, задаёт стратегические и краткосрочные
ориентиры бюджетной политики, согласованные с общими целями и задачами экономической
политики государства. Они становятся определяющими в бюджетном планировании и при
составлении проекта федерального бюджета.

дент отметил, что экономи�
ческая ситуация в стране за
прошедший год заметно
изменилась, в экономике
проявились определённые
позитивные тенденции, ряд
её секторов демонстриру�
ют признаки роста, беспе�
ребойно функционирует
финансовая система.

Все эти процессы про�
исходят и в нашей области.
Среди основных задач бюд�
жетной политики на 2011–
2013 годы Президент на�
звал, во�первых, последо�
вательное сокращение
бюджетного дефицита.
Хочу отметить, что наша об�
ласть уже с этого года идёт
по пути сокращения дефи�
цита областного бюджета
за счёт стабилизации про�

изводства и, соответственно,
роста собственных доходов.

Если мы начинали финан�
совый год с общим объёмом
дефицита областного бюдже�
та более 11 млрд. рублей, то
уже в июне нам удалось со�
кратить его до 9,9 млрд. руб�
лей (общий объём дефицита
федерального бюджета с на�
чала года не изменился и со�
ставляет 2 936,9 млрд. руб�
лей или 42,3 % от общего
объёма доходов).

Второе, что хочется отме�
тить, это установка президен�
та в части ориентирования
бюджетной системы на дос�
тижение конкретных резуль�
татов. В нашем регионе еже�
годно при разработке, рас�
смотрении и утверждении
проекта закона об областном

бюджете органы государ�
ственной власти области оп�
ределяют приоритеты фи�
нансирования, в том числе на
основе программ, предус�
матривающих конкретные
результаты.

По задаче безусловного
исполнения обязательств хо�
телось бы отметить, что наша
область ежегодно обеспечи�
вает финансирование всех
социальных выплат, принятых
как на федеральном, так и на
областном уровне. Обеспе�
чивается финансирование
законов, принятых областью:
«Ветеран труда Челябинской
области», «Материнская сла�
ва» и «Семейная доблесть».

Кроме того, ежегодно в
бюджете предусматривается
материальная поддержка ма�

лоимущих категорий
граждан (ветеранов,
пенсионеров, инва�
лидов, других катего�
рий), нуждающихся в
особой заботе госу�
дарства. Выплаты
производятся к таким
ключевым праздни�
кам, как День Победы,
День пожилого чело�
века, к Международ�
ному дню инвалидов.
Многодетные семьи у
нас получают матери�
альную помощь для
подготовки к учебно�
му году.

С 1 сентября 2010
года депутатами при�
нято решение о повы�
шении фонда оплаты труда
работникам бюджетной сфе�
ры на 10 %, в пределах этого
фонда отдельным работни�
кам заработная плата может
увеличиться более чем на
10%, кому�то меньше – в за�
висимости от вклада.

Что касается госслужа�
щих, то планируется сокра�
тить их численность на 15%.
В результате появится воз�
можность увеличить размер
заработной платы госслу�
жащим, обеспечивающим
более высокие результаты
труда.

Медведев поставил зада�
чу создать посткризисную
модель экономики и выйти на
бездефицитный бюджет, не
забывая при этом о важней�
ших статьях бюджета, на�
правленных на поддержание
обороноспособности страны
и обеспечение безопасности
граждан. Это важная состав�
ляющая данного стратеги�
ческого документа.

Владимир МЯКУШ,
председатель

Законодательного
Собрания Челябинской

области

ПОСЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА

Главная цель соглашения – создание действенного механиз�
ма своевременного перечисления взносов в пенсионный фонд
со стороны промышленных предприятий, а также обеспечение
безболезненного перехода от уплаты Единого социального на�
лога (ЕСН) к страховым взносам.

В рамках подписанного документа стороны будут проводить
совместные заседания, совещания, конференции и семинары.
В случае возникновения проблем, например, таких, как нару�
шение платежной дисциплины, СПП и челябинское ОПФР обя�
зуются вместе работать над их разрешением. Пенсионный
фонд готов оказывать поддержку и отвечать на любые вопро�
сы, связанные с новыми правилами уплаты страховых взносов.
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В КОМИТЕТАХ

НОВОСТИ

Три года назад был принят закон «Об
автомобильных дорогах и дорожной де�
ятельности в Российской Федерации»,
согласно которому формирование рас�
ходов бюджетов всех уровней на капи�
тальный ремонт, ремонт и содержание
автомобильных дорог должно произ�
водиться согласно нормативов денеж�
ных затрат на эти цели. В Челябинской
области проект разработали ещё в
2008 году. Тогда, при условиях полной
наполняемости бюджета, на содержа�
ние дорог закладывалось четыре мил�
лиарда 799, 5 миллионов рублей, на
ремонт — три миллиарда 779, 9 мил�
лионов и на капитальный ремонт — 12
миллиардов 52, 9 миллиона. Общая
сумма — 20 миллиардов 632, 2 милли�
она рублей. Однако из�за экономичес�
кого кризиса в 2009 году проект не был
рассмотрен, так что вопрос о перехо�
де на нормативное финансирование
повис в воздухе.

Между тем, в кризисный год на до�
рожное хозяйство был выделен всего

Новые дороги, новое жильё
Одна из главных российских проблем – дороги – была в центре
внимания депутатов комитета Законодательного Собрания
Челябинской области по строительству, жилищно�
коммунальной политике и дорожному хозяйству на очередном
заседании.

один миллиард 300 миллионов рублей.
На эту сумму были выполнены минималь�
ные работы по очистке от мусора дорог,
скашиванию придорожной растительно�
сти, ликвидации колей и неровностей,

ремонту водопропускных сооружений и
зимнему содержанию. О том, чтобы ас�
фальтировать и тем более строить новые
автомобильные дороги, не было и речи.
Теперь, когда экономика области пошла
в рост, появилась потребность вернуть�
ся к незаконченному делу.

Зачем же нужны нормативы? На этот
вопрос ответил председатель комитета
Юрий Карликанов:

 � Сегодня мы с депутатами рекомен�
довали министерству строительства,
инфраструктуры и дорожного хозяй�
ства в кратчайшие сроки закончить рас�
чёт и представить данные в правитель�
ство. Если мы не утвердим технические
нормативы по автомобильным доро�
гам, то не будем иметь юридического
основания для закладки этой статьи фи�
нансирования в бюджете. И в итоге
можно похоронить всю дорожно�транс�
портную сеть Челябинской области. В
2009 году и так на дороги было выделе�
но в четыре раза меньше денег, чем не�
обходимо, так как в основном средства
шли на социальное направление. Но
федеральные нормативы и рекоменда�
ции есть, их никто не отменял, и с 2011
до 2015 года мы должны осуществить
постепенный переход к нормативному
финансированию затрат на капиталь�

ный ремонт, ремонт и содержание дорог.
Об обеспечении жильём ветеранов

Великой Отечественной войны отчита�
лась перед депутатами министр соци�
альных отношений Челябинской облас�
ти Надежда Гартман. В мае 2008 года
вышел указ президента России о предо�
ставлении жилья фронтовикам, встав�
шим на учёт как нуждающиеся до 1 мар�
та 2005 года. В Челябинской области та�
ких оказалось 335 человек, и все они на
данный момент уже получили квартиры.
Но ветеран — он всегда остаётся вете�
раном, и его высокое звание не зависит
от цифр и дат. Поэтому на федеральном
уровне решено было давать жильё и тем
фронтовикам, кто встал на учёт до 1 мая
2010 года — в области таких 705 чело�
век и после этой даты — их 291 человек.
Из 705 человек 670 получили субсидии
на покупку жилья, а 472 из них — уже ус�
пели его приобрести. По словам Надеж�
ды Аркадьевны в течении 2010 года но�
вые квартиры появятся у них всех, а тех,
кто припозднился, обеспечат жильём в
2011 году. Работа идёт успешно, и будет
продолжаться до тех пор, пока все наши
земляки, кто одержал великую Победу,
но в мирное время живёт в непригодных
условиях, въедут в своё новое жильё.

Галина ЩЕГЛОВА

Масштабная развязка
По инициативе партии «Единая Россия» в этом году в столице Южного

Урала полным ходом идёт «дорожная революция».
На особом контроле властей – возведение дороги, которая станет дублёром

перегруженного Свердловского проспекта и соединит посёлок Шагол с северо�
западным районом Челябинска. Поскольку на определённом отрезке новая трас�
са будет пересекать железнодорожный переезд, принято решение уже до конца
текущего года сдать в эксплуатацию путепровод через него. «Таким образом, у
нас появится сразу несколько магистралей: сохранится трасса из Металлурги�
ческого района, которую в дальнейшем планируется расширить, будет выход на
улицу Чайковского и отдельная дорога на посёлок Шагол со Свердловского трак�
та», � сообщил губернатор.

На сегодняшний день по поручению главы администрации города специали�
сты готовят проект путепровода по улице Высоковольтной, проектная организа�
ция будет определена по итогам открытого конкурса. Проект планируют выпол�
нить в сжатые сроки. Добавим, протяжённость путепровода составит около 100
метров.

Технопарк гарантирует
Губернатор призвал южноуральских изобретателей к сотрудничеству

с областным технопарком и гарантировал им поддержку в патентовании
инновационной продукции.

 Официальная делегация Челябинской области во главе с министром промыш�
ленности и природных ресурсов Валерием Прудским посетила Израиль и ознако�
милась с богатым опытом этой страны в сфере коммерциализации научных раз�
работок. Соответствующий доклад по итогам поездки был представлен Михаилу
Юревичу, который заявил о необходимости внедрения аналогичной системы и в
южноуральском технопарке с тем, чтобы ученые смогли получить поддержку в па�
тентовании и распространении своего изобретения в стране и за рубежом.
«Пользуясь случаем, хочу обратиться к учёным – если вы являетесь автором изоб�
ретения, приносите необходимые документы в областной технопарк. Мы намере�
ны выстроить новую систему поддержки инноваций», � заявил губернатор.

Он также сообщил, что в соответствии с его поручением министерством эко�
номического развития составлен каталог территорий области с указанием сво�
бодных площадок и всех инфраструктурных объектов – дорог, путе�, газо� и неф�
тепроводов, источников энергии. Этот реестр станет основой для работы с по�
тенциальными инвесторами – как российскими, так и зарубежными. Юревич от�
метил, что каталог будет постоянно дополняться актуальной информацией. Он
также проинформировал, что в июле ожидаются визиты официальных делега�
ций Италии – представителей власти и бизнеса, а в сентябре, при достижении
предварительных договоренностей о сотрудничестве, Челябинская область на�
несёт ответный визит иностранным партнёрам.

Казнь египетская
Наряду с засухой, Южный Урал постигло ещё одно бедствие – наше�

ствие вредителей. «Казнь египетская», описанная ещё в Ветхом Завете,
частично накрыла Агаповский, Верхнеуральский, Красноармейский, Ки�
зильский, Сосновский и другие районы – это нашествие саранчи и луго�
вого мотылька.

Сейчас отмечается сильное заселение зерновых культур нестадными саран�
човыми. Их нестадность обусловлена сравнительно невысокой численностью
особей, поэтому они ещё не способны организованно передвигаться и тотально
уничтожать растительность.

Аналог этой «казни» – нашествие другого опасного вредителя, лугового мо�
тылька. Сам мотылёк безвреден, а вот его первичная форма в виде гусеницы от�
личается завидной прожорливостью и способна конкурировать с той же саран�
чой в поедании зелёной массы. Сейчас на многих полях Еткульского, Троицкого,
Чесменского, Красноармейского районов, где посеяны широколиственные куль�
туры – капуста, подсолнечник, картофель, – ожидается поражение личинками
лугового мотылька этих растений.

К счастью, на дворе не ветхозаветные времена, и от вредителей есть спасе�
ние – специальные препараты, инсектициды. Ими планируется обработать семь
тысяч гектаров, захваченных саранчой, и 14 тыс. га, поражённых луговым мотыль�
ком. Обработано уже, соответственно, 1200 и 70 гектаров. Успех борьбы с насе�
комыми�вредителями зависит от специалистов хозяйств. Нужно срочно органи�
зовывать в каждом предприятии обследовательские звенья и ежедневно обсле�
довать поля, при необходимости обрабатывать инсектицидами.

К слову, саранча, угрожающая нашим посевам, тоже наша, южноуральская. В
благоприятные годы она благополучно питается дикими травами и не претенду�
ет на сельскохозяйственные. А вот когда солнце выжигает естественный травос�
той, насекомые перебрасывают свои «силы» на кукурузу и пшеницу. Так же ведёт
себя и луговой мотылёк. Только вот это насекомое для Южного Урала нехарак�
терное. Его занесло к нам из соседних областей, но хозяйничает он здесь, как у
себя дома. Пока не получит порцию спасительного для травы инсектицида.

Юрий СИМОНОВ

Шамиль Асрарович живёт в Аше, в
частном доме на улице Красноармейс�
кой. Этот дом был построен больше со�
рока лет назад и в последние годы тре�
бовал постоянного ремонта. Хозяин,
пока был в силе, ревностно следил за
состоянием жилья, держал в порядке и
дом, и надворные постройки. Но в пос�
ледние четыре года ветеран очень бо�
лен, самостоятельно не передвигается,
и дом постепенно стал ветшать. Мало
того, удобств в доме нет, воду приходит�
ся качать и носить, а это не под силу ни
самому хозяину, ни жене его, Дабире Га�
линуровне.

 Администрация Аши признала вете�
рана войны Ш. А. Саяхова нуждающим�
ся в улучшении жилищных условий, и он
был вправе рассчитывать на жилищную

Ветеран получил квартиру
83�летний ветеран Великой Отечественной войны, инвалид I группы Шамиль Асрарович Саяхов
скоро переедет в просторную благоустроенную квартиру. Это стало возможным благодаря
помощи депутата фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Челябинской области
Анатолия Слободина.

субсидию. Однако Министерство соци�
альных отношений Челябинской облас�
ти в получении субсидии Шамилю Асра�
ровичу отказало. ОГУП «ОблЦТИ» (тех�
ническая инвентаризация) выдало
справку о том, что износ дома, в кото�
ром проживает ветеран, составляет 55
процентов, что чуть ниже установленной
законом нормы.

 Одна из дочерей ветерана, Роза
Сайфуллина, обратилась за помощью к
депутату Анатолию Слободину. Анато�
лий Олегович обратился к губернатору
области Михаилу Юревичу с депутатс�
ким запросом, в котором изложил суть
сложившейся ситуации. Вскоре губер�
натор дал ответ депутату, и из этого от�
вета следовало, что Шамиль Асрарович
Саяхов всё же признан нуждающимся в

улучшении жилищных условий! Рас�
смотрев учётное дело ветерана, Мини�
стерство строительства, инфраструкту�
ры и дорожного хозяйства приняло, на�
конец, положительное решение. 27 мая
на имя Шамиля Саяхова было подготов�
лено уведомление на получение жилищ�
ной субсидии в размере 950 400 рублей
для приобретения жилого помещения в
собственность.

 Мы связались с Зилей Шамильев�
ной, другой дочерью ветерана Ш. А. Са�
яхова, и она рассказала, как сейчас об�
стоят дела у её родителей. Подходящую
квартиру они нашли быстро � простор�
ную трёхкомнатную, почти в самом цен�
тре города. Самое главное, квартира
полностью отремонтирована – въезжай
хоть сейчас. Правда, пришлось добавить

собственные средства,
ведь жильё приобрета�
лось в расчёте на то,
что со стариками будет
жить дочь Роза Шами�
льевна. И Саяховы уже
готовы к переезду,
даже оформили все
нужные документы.
Сейчас они ждут, когда
по уведомлению посту�
пят средства и можно
будут окончательно
расплатиться с прежним хозяином.

 Зиля Шамильевна поделилась, как
отец отреагировал на радостную но�
вость. Из управления соцзащиты им по�
звонили 1 июня. Шамиль Асрарович вна�
чале не поверил, замолчал на минуту,
потрясённый, а потом счастливо выдох�
нул: «Неужели?»

 Саяховы надеются въехать новую
квартиру уже в течение июля.

 Депутата Анатолий Слободин побла�
годарил дочерей ветерана за активную
жизненную позицию и заверил, что все�
гда готов помочь в отстаивании закон�
ных прав и интересов граждан.

 Ольга БАГАУТДИНОВА

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

АНТИКРИЗИСНАЯ ГРУППА

Не случайно разговор на очередном
заседании антикризисной рабочей груп�
пы был напряжённо�эмоциональным.
Руководителя антикризисной группы,
заместителя председателя Законода�
тельного Собрания Челябинской облас�
ти Анатолия Брагина больше всего вол�
новало: как помочь людям, защитить их
права, как заставить недобросовестных
застройщиков выполнить свои обяза�
тельства.

Надо сказать, число обманутых доль�
щиков (участников долевого строитель�
ства) за последние годы уменьшилось.
При участии правительства области, За�
конодательного Собрания и администра�
ций муниципальных образований эта
проблема решается, количество про�
блемных объектов стало меньше. И всё�
таки поток жалоб не иссякает.

К сожалению, людей часто подводит
правовая безграмотность. Они бывают
на редкость неосмотрительны, поддают�
ся на различные уловки и уговоры заст�
ройщиков и заключают договоры, не
имеющие юридической силы. В этом слу�
чае люди ничем не защищены. Они мо�
гут ждать годами и без надежды. А если
застройщика объявят банкротом, пост�
роенные дома попадут в конкурсную мас�
су и уйдут за долги, дольщики останутся
«при своих интересах». Бывает так: люди
продали квартиры, вложились в строи�
тельство, а взамен – ничего!

Не все знают, что права участников
долевого строительства защищаются
214�м федеральным законом. Однако
необходимо иметь Договор об участии
в долевом строительстве, прошедший
государственную регистрацию. Никакие
другие договоры — инвестирования,
соинвестирования, займа и другие —
такой гарантии не дают. Потому что до�
пускается, что участники строительства
вступили в рыночные отношения, а ры�
нок сопровождается риском, так что в

Где поселилась людская боль
Что такое боль? Это реакция организма на опасное
воздействие, кричащая об остром неблагополучии. Сотрудники
антикризисной группы по работе с вкладчиками и участниками
долевого строительства имеют дело с концентрированной
болью людей. Тех, кто мечтал пожить по�человечески, но был
обманут.

случае неудачи... никто ответствен�
ности не несёт.

Анатолий Брагин и его замести�
тель Виктор Эбингер считают, что
это недопустимо. Администрации
муниципальных образований долж�
ны тщательно думать, кому дове�
рять строительство и как спраши�
вать за неисполнение обязательств.
Иногда застройщики надеются, что
их промахи покроются за счёт бюд�
жетных средств, которые пойдут на
достройку домов. Но администра�
ции муниципальных образований не
имеют на это права, да и не должны
налогоплательщики отвечать за недо�
бросовестных бизнесменов! Материалы
по недобросовестным застройщикам
будут переданы в прокуратуру и органы
внутренних дел, чтобы принять надлежа�
щие меры и заставить выполнить обяза�
тельства по отношению к дольщикам.

Вот конкретный пример. Большой
хвост нарушений тянется за предприя�
тием «Жилтехстрой», представитель ко�
торого должен был отчитаться о прини�
маемых мерах по обеспечению закон�
ных интересов участников долевого
строительства. У этой организации в
Челябинске несколько незавершённых
объектов. Среди них дом 63�а по улице
Героев Танкограда. В 2004 году дольщи�
ки полностью заплатили за квартиры в
нём. Год назад жильцов заселили, одна�
ко стройка до сих пор не завершена: нет
лифтов, не закончены внутренние рабо�
ты. Мало того, у строительной органи�
зации до сих пор нет договора об арен�
де земли и разрешения строительства,
так что дольщики не могут зарегистри�
ровать свои права и распоряжаться соб�
ственностью. К слову: не имея разреше�
ния, строители достроили дом с 10 до 12
этажей.

У членов антикризисной группы выз�
вало недоумение бездействие строи�

тельной организации: администрация
города готова уже пойти на встречу с
оформлением документов, но «Жилтех�
строй» этим вопросом не занимается.
Вопиющий пример моральной нечис�
топлотности привёл Виктор Эбингер,

задав вопрос: на каком основании с жен�
щины�инвалида Отечественной войны
взяли деньги за квартиру в заморожен�
ном доме по улице Гюго — 1 миллион
рублей, а дом стоит уже пять лет. Поче�
му не дали ей квартиру из уже имеющих�
ся? Этой и другими подобными ситуаци�
ями предстоит заняться правоохрани�
тельным органам.

Другой «яркий» случай произошёл в
Златоусте со строительством жилого
дома №4 А в квартале Медик. 22 доль�
щика внесли в строительство дома 20
миллионов рублей, однако теперь рис�
куют остаться без квартир. Застройщи�
ком дома является муниципальное уч�
реждение «Управление капитального
строительства», подрядчиком и участни�
ком долевого строительства — Обще�
российская общественная организация
«Российская общественная организа�
ция инвалидов войн и военных конфлик�
тов» (РООИВиВК) в лице строительной
компании СК «Злато» Южно�Уральского
филиала РООИВиВК.

Зачем администрации округа нужно
было работать со строителями через об�
щественную организацию, непонятно.
Почему деньги вложены в стройку, а жи�
лья нет – тоже. Представитель строите�
лей объяснил это тем, что из трёх сек�

ций построены две, чтобы их можно
было уже заселить, надо достроить тре�
тью — а технических и финансовых воз�
можностей нет. В итоге 80 готовых квар�
тир стоят «мёртвыми», люди устали
ждать и жаловаться. Дело усугубляется
тем, что стройматериалы подорожали,

денег на завершение строительства
требуется ещё 78 миллионов (хотя
эта цифра вызвала большие сомне�
ния у одного из участников комис�
сии, полагавшего, что можно уло�
житься в 20).

В объект вложены не только
деньги дольщиков, но и федераль�
ные деньги, так что их расходование
тоже надо проверить. Администра�
ция округа затеяла экспертизу, что�
бы выяснить: действительно ли
деньги дольщиков вложены в стро�
ительство и сколько. Между тем у
дольщиков нет даже правильно

оформленных договоров, что ставит под
угрозу их интересы.

К сожалению, из уст заместителя гла�
вы Златоустовского городского округа
по инфраструктуре Александра Храмо�
ва внятного ответа о мерах по защите
прав дольщиков не прозвучало. Члены
комиссии рекомендовали ему срочно
заняться перезаключением договоров с
жильцами. Люди рискуют остаться без
жилья, и вина администрации в этом
тоже есть. Ведь договор заключался при
согласовании с ней, прошёл регистра�
цию в правовом управлении админист�
рации, а надлежащего контроля, чтобы
не допустить неправомерных действий,
не было. Интересно, что в возбуждении
уголовного дела в отношении МУ «УКС»
и РООИВиВК было отказано... пока.

Из всего сказанного следует, что у
антикризисной рабочей группы по рабо�
те с вкладчиками и дольщиками огром�
ный пласт работы — сложной, острой.
Но от неё зависит судьба огромного ко�
личества людей, так что работа с про�
блемными объектами будет продолже�
на. Рабочая группа решила передать
материалы по недобросовестным заст�
ройщикам в прокуратуру и органы внут�
ренних дел.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Чистота Шершней
Застройка прибрежной зоны реки Миасс приводит к существенному

ухудшению качества воды в Шершнях. «Шершнёвское водохранилище ис�
пользуется для питьевого водоснабжения не только Челябинска, но и Кор�
кино, Копейска, Еманжелинска, Сосновского района. Мы не можем допу�
стить ухудшения качества подаваемой воды», � подчеркнул губернатор
Михаил Юревич.

Отметим, что в настоящее время техногенная нагрузка на реку Миасс увели�
чилась. Район, прилегающий к Шершням, считается одним из наиболее престиж�
ных для малоэтажного коттеджного строительства. Однако губернатор М.В. Юре�
вич напомнил, что Миасс не относится к полноводным рекам, способным спра�
виться с большим количеством стоков, а значит, необходимо приложить все уси�
лия, чтобы решить эту проблему. «В Челябинской области много других районов,
прекрасно подходящих под коттеджное строительство. Я дал поручение в бли�
жайшее время начать аукционы по продаже таких земель. А зону Шершнёвского
водохранилища  и территории, расположенные выше по течению Миасса, надо
сберечь для следующих поколений», � заявил глава региона. Добавим, речь идёт
об участке Миасса в зоне 100 километров до Шершнёвской плотины. Уже суще�
ствующие около реки жилые постройки, находящиеся в частной собственности,
сноситься не будут. Прилагающие к реке территории удастся оградить только от
нового строительства.

Как увеличить пенсию
До конца этого года жители Южного Урала могут предоставить в тер�

риториальные органы отделения Пенсионного фонда по Челябинской об�
ласти документы, подтверждающие ранее неучтённый стаж, и за счёт это�
го увеличить размер прибавки к пенсии с учётом новой суммы по валори�
зации.

С 1 января 2010 года произошло увеличение трудовых пенсий за счёт вало�
ризации – переоценки денежной стоимости пенсионных прав граждан, приоб�
ретённых до начала пенсионной реформы, то есть до 1 января 2002 года. Пенси�
онный капитал, который сформировался на эту дату, был увеличен на 10 %. До�
полнительно к нему прибавилось по 1 % за каждый год трудового стажа до 1 ян�
варя 1991 года.

Валоризация была проведена сотрудниками ПФР в автоматическом режиме,
то есть в беззаявительном порядке на основании материалов пенсионных дел. В
то же время по действовавшему ранее законодательству при определении раз�
мера пенсии, как правило, не учитывался стаж свыше 40 лет для женщин и свы�
ше 45 лет для мужчин. При расчёте же прибавки от валоризации трудовой пери�
од учитывается без ограничений.

Поэтому отделение Пенсионного фонда по Челябинской области напомина�
ет, что если у вас есть такой неучтённый трудовой стаж, заработанный в период
до 1 января 1991 года, вы можете до 31 декабря 2010 года донести документы,
подтверждающие его, и ваша пенсия будет пересчитана с учётом этого периода.
Это правило касается только тех граждан, пенсии которым были назначены до 1
января 2010 года. Причём прибавка к пенсии за счёт увеличенной суммы вало�
ризации будет вам начислена за каждый месяц, начиная с 1 января этого года.
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Праздник молодости
День российской молодёжи был учреждён первым президентом Рос�

сии Борисом Ельциным ещё в 1993 году. С тех пор Россия ежегодно отме�
чает праздник молодости 27 июня.

Массовые гулянья прошли как в крупных российских городах, так и в глубин�
ке. Широко отметили День молодёжи и в Копейске. Несмотря на жаркую погоду,
молодые люди охотно участвовали во всевозможных фестивалях и конкурсах.

Копейскую молодёжь поздравили депутаты фракции «Единая Россия» Зако�
нодательного Собрания Челябинской области Ярослав Чабан и председатель
комитета по делам молодёжи, культуре и спорту Вадим Воробей.

Открывая праздник, Вадим Анатольевич отметил большой вклад депутатов
областного парламента в развитие молодёжной политики на Южном Урале.

Благодаря усилиям Законодательного Собрания, в области приняты законо�
проекты «О молодёжи», «О первом рабочем месте», действует ряд молодёжных
программ, на самом высоком уровне поддерживаются молодёжные инициати�
вы. Также областные законодатели дали право южноуральским молодым людям
участвовать в той или иной степени в политическом процессе: уже несколько лет
в большинстве городов и муниципалитетах Южного Урала работают молодёжные
парламенты.

В рамках Дня российской молодёжи в Копейске прошёл второй этап област�
ных соревнований по картингу. Борьба была жёсткой, но она стоила свеч. Ведь
победителю второго этапа был вручён кубок Законодательного Собрания Челя�
бинской области. Кстати, Кубок Победителя достался команде из села Миасское
Красноармейского района, капитан — Евгений Авдеенко.

Завершающим аккордом праздника молодости стал фестиваль команд КВН
на кубок Законодательного Собрания Челябинской области. Самой весёлой и
находчивой стала сборная команда ОАО «Копейский машиностроительный за�
вод» � «Копемаш».

Не остались без внимания и организаторы. По итогам проведения Дня моло�
дёжи, Вадим Анатольевич вручил им Благодарственные письма Законодатель�
ного Собрания Челябинской области.

Рафкат ФАСХИЕВ

Пенсии для... молодых
Конечно, молодёжи не нравится сегодня думать о далёком будущем, а

разговоры о пенсии для неё, как правило, смешны и несвоевременны. Но
в отличие от старшего поколения молодые уже сейчас могут с увереннос�
тью сказать: «Моя будущая пенсия зависит от меня».

Реформа 2002 года переориентировала пенсионную систему Российской Фе�
дерации на страховые принципы. Это значит, что размер будущей пенсии зависит
от суммы страховых отчислений в пенсионную систему в течение всей жизни.

Сегодня для достойной пенсии в будущем необходимо стремиться зарабо�
тать большой стаж и работать в компании, которая платит «белую» зарплату, а не
«в конвертах».

Также необходимо грамотно управлять накопительной частью своей будущей
пенсии. Ведь формировать свои пенсионные накопления можно через Пенсион�
ный фонд РФ, выбрав одну из управляющих компаний, или через негосударствен�
ный пенсионный фонд (НПФ).

� Молодые люди могут принять участие в программе государственного софи�
нансирования пенсии, � комментирует депутат Заксобрания, начальник Отделе�
ния ПФР по Челябинской области Виктор Чернобровин. – Это позволит  увели�
чить ваш пенсионный капитал. Вы откладываете на накопительную часть пенсии
в рамках этой программы от 2 до 12 тысяч рублей в год, а государство удваивает
ваши взносы. Все эти перечисленные средства также инвестируются управляю�
щей компанией и НПФ, что тоже увеличивает ваш пенсионный капитал. Ещё вы
можете участвовать в программах негосударственного пенсионного обеспече�
ния, которые предоставляют НПФ.

Не стоит торопиться выходить на пенсию. Ваш страховой стаж влияет на раз�
мер трудовой пенсии, и чем дольше вы работаете, тем выше будет её размер.

Самое главное – трудоустраивайтесь официально. Это гарантирует вам пре�
доставление социального пакета и перечисление работодателем в отделение
Пенсионного фонда страховых взносов.

СОБЫТИЕ

Очередное заседание Молодёжной
палаты посетил член Совета Федерации
от Законодательного Собрания Челябин�
ской области Руслан Гаттаров. Он поздра�
вил ребят с молодёжным праздником:

� В День молодёжи я хочу всех  по�
здравить и пожелать вам, как это ни
странно звучит, скорее стать взрослыми.
Молодость должна быть состоянием
души, а не ума. Пора выходить в боль�
шую политику и большой бизнес, где
нужно реально действовать, и нельзя
будет сослаться на то, что я ещё моло�
дой, и у меня всё впереди. Уверен, у каж�
дого из вас есть мечта. Пусть каждый
видит воплощение своей мечты в нашей
стране и стремится к этому.

Кроме того, Руслан Усманович напом�
нил молодёжи об использовании Интер�
нета как площадки для общения, обмена
информацией и опытом. Необходимость
и удобство этого средства коммуникации
недавно подтвердились на самом выс�
шем уровне: президент России Дмитрий
Медведев завёл себе мини�блог (твит�
тер), по которому договорился общать�
ся со своим коллегой из США Бараком

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

Воплоти свою мечту!
Летом, когда, казалось бы, общественная жизнь затихает, в областном парламенте идёт
оживлённая работа: до наступления депутатских каникул нужно успеть сделать всё
необходимое. Не исключение и Общественная молодёжная палата при Законодательном
Собрании Челябинской области.

Обамой. И возмож�
ность читать прези�
дентский блог и всегда
быть в курсе после�
дних событий появи�
лась у сотен тысяч не�
равнодушных людей.
Это и называется от�
крытостью.

В 2009�2010 годах
одним из приоритет�
ных направлений ра�
боты молодёжного
парламента была со�
циальная адаптация и
помощь по обеспече�
нию доступности го�
родской среды для
людей с ограниченны�
ми возможностями.
Совместно с Ассоциа�
цией молодых инвали�
дов Челябинска был разработан проект
закона о доступности социальной сре�
ды, который удостоился почётного дип�
лома II Выставки социально значимых
проектов Уральского федерального ок�

руга в Салехарде.
Диплом вручил на за�
седании начальник
Главного управления
молодёжной полити�
ки Челябинской обла�
сти Алексей Слаутин.

Молодые парла�
ментарии одобрили
изменения в Концеп�
цию молодёжной по�
литики города Челя�
бинска. Теперь своё
официальное место в
ней получили понятия
«молодёжный пред�
ставительный орган»
и «орган молодёжно�
го самоуправления».
Не секрет, что подоб�
ные явления в Челя�
бинске существуют:

помимо Молодёжной палаты при Зак�
собрании есть и Челябинская городская
Молодёжная палата, а также самоуправ�
ление во многих  учебных заведениях
разного уровня. Председатель комите�

та Заксобрания по молодёжной полити�
ке, культуре и спорту Вадим Воробей
отметил, что настала пора готовить по�
правки в областной закон «О молодё�
жи», принятый в 2006 году, так как за че�
тыре года изменилось многое: молодые
люди стали более активными, организо�
ванными, самостоятельными в приня�
тии решений. И городская Концепция
могла бы стать хорошей основой для бу�
дущих поправок.

В финале заседания молодые парла�
ментарии познакомились с новым про�
ектом — радиостанцией «ПОЗИТИВ
FM». Она позиционируется как радио
популярного молодёжного формата, но,
в отличие от других подобных станций,
на ней будет не только музыка и развле�
кательные программы о моде, кино, ас�
трологии и так далее, но и передачи,
посвящённые серьёзным социальным
проблемам, пропагандирующие обще�
человеческие ценности, развивающие
личность интеллектуально. Большое
эфирное время предлагается отдать под
освещение деятельности молодёжных
организаций и лидеров. Например:
«Твоё время» – обсуждение лидерами
молодёжи актуальных проблем, «Я —
лидер» – радиошкола молодого проф�
союзного лидера, «Дела молодёжные»
– о деятельности молодёжных парла�
ментов и другие. Целевая аудитория —
активно настроенные молодые люди в
возрасте от 14 до 35 лет. В эфир плани�
руется выйти в сентябре 2010 года.

Галина ЩЕГЛОВА

Премия за молодость
Челябинская область всегда была регионом, в котором молодёжные инициативы
поддерживались на самом высоком уровне. Доказательством тому служит и учреждённая
Законодательным Собранием премия в области молодёжной политики, которая традиционно
вручается в канун Дня молодёжи России.

В этом году премии областно�
го парламента из рук председате�
ля Законодательного Собрания
Челябинской области, секретаря
Челябинского регионального от�
деления партии «Единая Россия»
Владимира Мякуша получили мо�
лодые люди, ставшие победите�
лями в конкурсе лучших студен�
ческих работ.

В общей сложности на конкурс
было представлено 37 работ по
разным разным направлениям.
Каждая из работ была направле�
на на улучшение качества жизни
южноуральцев. Для оценки и от�
бора наиболее оригинальных и
интересных работ при областном
парламенте была создана специ�
альная комиссия, в которую вош�
ли сами законодатели.

Приветствуя лауреатов пре�
мии, Владимир Мякуш поблагода�
рил ребят за то, что они активно
участвуют в общественной жизни
города, неравнодушны к будуще�
му своей Родины.

� Мы живём в интересное вре�
мя – время перемен, время мо�
дернизации, об этом часто гово�

Молодецкие игры
В Чебаркуле День молодёжи всегда проходит весело: с песнями и танца�

ми. Но вот уже второй год здесь проводится очень зрелищное и азартное
состязание «Молодецкие игры».

Выступая перед делегата�
ми со всей области, лидер об�
щественного движения Пётр
Сумин попросил освободить
его от должности председате�
ля общественной организа�
ции. Он отметил, что обще�
ственно�политическая орга�
низация «За возрождение Ура�
ла» существует уже 16 лет, и её
по праву можно считать под�
линной демократической ини�
циативой, заложившей осно�
вы гражданского общества на
Южном Урале. За минувшее
время, которое было серьёз�
ным испытанием и для власти,
и для населения, удалось мно�
гого добиться, но ещё больше
предстоит сделать. Главное –
суметь не растерять тот конст�
руктивный стержень, который
сложился за многолетнюю и
эффективную совместную со всеми
уровнями власти работу. Пётр Иванович
уверен, что с новым председателем ак�
тивность, эффективность и полезность
областного общественного движения
«За возрождение Урала» будет только
расти. На роль своего преемника Сумин
предложил кандидатуру молодого гу�
бернатора Челябинской области Миха�
ила Юревича.

Абсолютным большинством голосов
Михаил Валерьевич был избран новым
лидером общественной организации.

ЗВУ: Юревич пришёл, Сумин остался
В Законодательном Собрании Челябинской области состоялась XIX областная конференция Челябинского областного
общественного движения «За возрождение Урала». В очередном заседании приняли участие представители областных
министерств и ведомств, общественные организации. Традиционно большое внимание сотрудничеству с движением «За
возрождение Урала» уделяется южноуральскими законодателями, а потому в работе организации принял участие спикер
областного парламента Владимир Мякуш.

Новый председатель ЗВУ заверил
участников встречи, что обязательно
оправдает доверие. Кроме того, Миха�
ил Валерьевич напомнил, что уже через
три месяца область ждёт непростое ис�
пытание: выборы в Законодательное
Собрание Челябинской области, и об�
щественное движение «За возрождение
Урала» должно оказывать всяческую по�
мощь, чтобы избирательная кампания
этого года прошла на достойном уров�
не.

Но расставаться с создателем и глав�

ным идеологом ЗВУ его
члены не намерены, а по�
тому одобрили предло�
жение об учреждении
должности Почётного
председателя областно�
го общественного дви�
жения «За возрождение Урала» без ог�
раничения срока. После единогласного
голосования такое удостоверение было
вручено Петру Сумину.

Кроме того, Михаил Юревич объя�
вил, что за выдающиеся заслуги перед

Челябинской областью и повышение
её авторитета в Российской Федера�
ции Петру Ивановичу Сумину было
присвоено звание Почётного гражда�
нина Челябинской области.

Также перед делегатами област�
ной конференции выступил первый
заместитель губернатора Челябинс�
кой области Сергей Комяков, кото�
рый рассказал о социально�экономи�
ческом состоянии нашего региона.
Он напомнил о том, что Южный Урал
– один из самых пострадавших в ус�
ловиях финансово�экономического
кризиса регион: спад производства,
рост безработицы, бюджетный дефи�
цит. Чтобы решить эти и многие дру�
гие проблемы, областному прави�
тельству пришлось в оперативном
режиме разрабатывать ряд антикри�

зисных мер. В насто�
ящее время, по сло�
вам Сергея Комяко�
ва, в Челябинской
области наблюдает�
ся рост экономичес�
кого и промышлен�
ного производства,
увеличиваются по�
ступления в област�

ную казну, действует ряд областных ан�
тикризисных программ.

Так что работы общественникам в ре�
ализации политических и экономических
задач региона предстоит много.

Ирина ЯББАРОВА

рит и президент Дмитрий Медведев. Это
время предоставляет вам большой шанс
для самореализации, � сказал Владимир
Викторович. � Российская Федерация
всегда считалась страной, которая име�
ет большой потенциал, но главным её по�
тенциалом всегда были люди. Особенно
это касается молодёжи – будущего на�
шей страны, её важнейшей движущей
силой. Уверен, что среди лауреатов пре�
мии Законодательного Собрания – буду�
щие региональные и федеральные поли�
тики, экономисты, те, кто готов сделать
всё, чтобы Россия была сильной, могу�
чей и процветающей страной. И премия
Законодательного Собрания, которую
вы получаете за свой творческий труд и
талант, вполне может стать стимулом для
развития вашей карьеры.

Председатель комитета по делам
молодёжи, культуре и спорту Вадим Во�
робей признался, что среди большого
числа участвовавших в конкурсе работ
наибольший интерес вызвали молодёж�
ные инициативы, связанные с доступно�
стью окружающей среды для инвалидов,
поддержкой молодых семей, имеющих
детей, а также предложения по обеспе�
чению правопорядка на улицах Челябин�
ска. Кстати, в дальнейшем эти предло�
жения будут использованы как база для
разработки законопроектов Челябинс�
кой области.

Также вместе с премией Законода�
тельного Собрания Челябинской облас�
ти, были вручены дипломы лауреата пре�
мии и Благодарности Челябинского ре�
гионального отделения партии «Единая
Россия».

Элина МОЛОТОВА

Нынче состязалось пять команд крепких парней. Слабакам тут, действитель�
но, не место. Оцените: каково соревноваться в эстафетной гонке с 50�килограм�
мовым мешком или огромной шиной в руках! А как вам такое многоборье: надо
пройти дистанцию на ходулях, а потом дротиком дартс поразить центр мишени!
Думается, такое даже нашей прославленной чемпионке по биатлону Светлане Иш�
муратовой не под силу. Но ещё ведь были метание пудовой гири, перетягивание
каната, армреслинг.

Гвоздём же программы, выз�
вавшим наибольший восторг зри�
телей, стала борьба с... автобусом.
Спортсмены, словно бурлаки на
Волге, впряглись в толстый канат,
поднатужились и... автобус пошёл.
Водителю оставалось только вов�
ремя нажать на тормоз и задним
ходом встать на исходный рубеж.

Увлекательное зрелище, де�
монстрирующее неистребимую
силу и удаль южноуральцев. Пото�
му с особым чувством победите�
лям и участникам вручались призы
от депутата Госдумы Александра
Берестова, депутата Законодательного Собрания Челябинской области Михаи�
ла Звездина, от главы города Андрея Орлова. Руководство местного отделения
партии «Единая Россия», принявшее участие в организации состязаний, резуль�
татом осталось довольно, пожалело только, что никто из политических партий не
выставил своих команд. Вот бы потягались!
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НОВОСТИ

СКАНВОРД
Разговаривают двое:
� Я вчера в лесу 3 вед�

ра грибов собрал для
тёщи.

� А вдруг они ядови�
тые?

� Что значит "вдруг"?

Звонят мужику под
Новый год. Он трубку сни�
мает: � Да. Спасибо, и вас
также. Спасибо, и вам
того же. Спасибо, и вас
туда же.

Поймал мужик золотую
рыбку и загадывает ей
три желания:

� Так! Хочу большой за�
вод, большой дом и боль�
шую машину!

Она говорит:
� Хорошо, выбирай �

кредит или лизинг?

СОБЫТИЕ

На живописном берегу
озера Чебакуль было чем
себя потешить: концерты на�
циональных коллективов из
Челябинской области, Тата�
рии и Башкирии, скачки на
арабских скакунах, нацио�
нальная борьба куреш, со�
стязания по силовым видам
спорта – гиревому, армрес�
лингу, выставка лучших на�
циональных юрт, экспозиция
красивой одежды, предме�
тов обихода, древних видов
искусства и ремёсел. Плюс
прелести национальной кух�
ни, чарующие мелодии курая
и большой спектр всевоз�
можных развлечений и со�
стязаний: бег в мешках, бои
с мешками на бревне, пере�
тягивание каната, лазание
по вертикальному шесту и
наклонному качающемуся
бревну, разбивание горш�

Весёлый праздник
Сабантуй

Областной национально�культурный праздник
«Сабантуй�2010» в этом году году был особенно
многолюдным: по разным данным, на нём собрались
до 40 тысяч человек.

земля Кунашака не только
гостеприимная, но и пло�
дородная: «Посевная уже
завершена, можно переве�
сти дух и провести празд�
ник. Желаю вам сегодня
хорошо отдохнуть!». Губер�
натор сообщил, что на тер�
ритории Кунашакского
района будет построена в
ближайшее современная
птицефабрика. Инвестор
уже найден, для создания
производства есть все не�
обходимые условия, так
что новое предприятие до�
бавит денег в бюджет и со�
здаст дополнительные ра�
бочие места. По предвари�
тельным подсчётам, на но�
вой фабрике будут трудить�
ся от шестисот до тысячи че�
ловек.

Руслан Гаттаров сказал,
что такие национальные

азартная зрительница, Зифа
Нигматулина, не может ото�
рвать глаз от национальной
борьбы куреш. Она строи�
тель, живёт в Челябинске, но
уже побывала в этом году на
сабантуях в Саде Победы и
Аргаяшском районе. Куреш
— это её страсть, интерес�
ный, захватывающий вид со�
стязаний.

� Здесь все проблемы за�
бываешь, столько положи�
тельных эмоций! Пятый год
езжу на сабантуи и ни разу не
пожалела! Что интересно: в
борьбу с мастерами могут
вступить новички и победить,
результат непредсказуем.

Интересно, что среди ли�
кующей публики очень много
молодых женщин с совсем
маленькими детьми, а также
будущих мамочек. Даже труд�
ности нелёгкого пути (семь
километров дороги до озера
были заполнены лентой авто�
машин) не остановили отваж�
ных женщин — видимо, обо�
жающих этот праздник как

Село отдохнуло
Спортивная база Златоуста принимала гостей и уча�

стников татаро�башкирского и уже в полной мере об�
щегородского праздника — Сабантуй. Поздравил горо�
жан, пришедших на это красочное мероприятие, депу�
тат Законодательного Собрания Челябинской области,
член фракции «Единая Россия» Сергей Лемешевский.

«Это национальный праздник, который не разделяет, а,
наоборот, объединяет людей. В нашем городе людей раз�
ных национальностей много, и чем больше будет таких праз�
дников, тем сплочённее будут люди», — сказал в привет�
ственном слове Сергей Лемешевский.

В свою очередь, председатель городского Центра тата�
ро�башкирской культуры «НУХ» Марат Фаттахов выразил
благодарность депутату. При этом он отметил, что Сергей
Антонович оказывает ежегодно неоценимую помощь при
подготовке Сабантуя.

Во время праздника прошли традиционные игры и
спортивные состязания, демонстрация национальных кос�
тюмов и блюд традиционной кухни. В концертной програм�
ме приняли участие творческие коллективы Златоустовско�
го городского округа.

На снимке: С.А. Лемешевский и главный имам�
мухтасиб Златоуста Валиулла Хаджи�хазрат.

Фото Владимира Голынкина

ков, катание на лошадях,
верблюдах, пони и прочее,
прочее.

Яркие краски, красивые
костюмы, радость общения
окрыляли всех. И перед каж�
дым открылись неиссякаемые
родники красоты и народной
мудрости, взлелеянной века�
ми. А при звуке этих песен
ноги сами пускались в пляс.

Дружба и единение лю�
дей – залог крепости госу�
дарства. Не случайно руко�
водители региона всегда с
уважением относились к ста�
ринным национальным тра�
дициям. В Кунашак прибыли
губернатор Челябинской об�
ласти Михаил Юревич, сена�
тор Руслан Гаттаров, предсе�
датель исполкома Курултая
башкир Челябинской облас�
ти, депутат Государственной
Думы Марсель Харисов,
муфтий Челябинской и Кур�
ганской областей Ринат
Раев, руководитель админи�
страции губернатора Вадим
Евдокимов, депутат Законо�
дательного Собрания Челя�
бинской области Дмитрий
Мешков, председатель ас�
самблеи народов Челябинс�
кой области Равиль Гибадул�
лин и многие другие.

Михаил Юревич, откры�
вая сабантуй и приветствуя
участников, отметил, что

праздники, как сабантуй,
неоценимы по значению. И
сегодняшний масштаб собы�
тия, всеобщее оживление и
радость людей – бесспорно,
признак стабилизации в об�
ществе, в чём особенно ве�
лика роль партии «Единая
Россия». На торжественной
церемонии прозвучало не�
мало добрых слов, а затем
почётные гости повязали на
шесте ленты – в знак вечной
дружбы.

Конкурс юрт был, навер�
ное, одним из самых ярких
зрелищ. Гостеприимные хо�
зяева встречали гостей ог�
ромными подносами с наци�
ональными напитками и
блюдом чаг�чаг. А от много�
цветных костюмов буквально
рябило в глазах. В этот день
проблема была лишь одна:
интересного так много вок�
руг, а успеть повсюду невоз�
можно.

Подышать звенящим воз�
духом свободы приехали ты�
сячи людей. Асхат Газизулин,
водитель из Челябинска,
привёз с собой аж трёх доче�
рей. Раз в три года он обяза�
тельно старается вырваться
на сабантуй, обожает скачки
и силовые виды спорта, где
безраздельно правит наш
главный силач Эльбрус Ниг�
матуллин. А вот не менее

День плуга
в Саду Победы

Челябинцы  отпраздновали  окончание  весенних по�
севных работ в  Саду  Победы Тракторозаводского рай�
она Челябинска. Ароматы  традиционных блюд и  на�
циональная музыка курая – башкирской флейты – при�
влекли внимание  и  обычных прохожих.

Уже  десять  лет подряд  в  Сад  Победы  приезжают баш�
киры  со всего города. Они говорят, сабантуй – хороший по�
вод, чтоб  пообщаться. «Приезжают, зная, что праздник  про�
ходит весело, разнообразно. Конечно, приезжают силачи –
посостязаться в национальной борьбе и  просто повидать�
ся  с  родственниками  и друзьями», � говорит один  из  орга�
низатор  праздника  Ольга  Мохова.

� «Кореш» – это древнейшая  национальная  башкирская
борьба, – рассказывает  Постоянный  представитель  Рес�
публики  Башкортостан  в  Челябинской  области  Мухама�
тулла  Хафизов. � Эта  честный, красивый  поединок двух
борцов  на поясах, где  есть  удаль, спортивный азарт, муже�
ственность. Борьба  является  гвоздём  программы  Сабан�
туя.

Торжественное  открытие  состоялось  с поднятием  фла�
га  Сабантуя. На  летней  площадке  прошёл  большой кон�
церт  артистов  национальной  эстрады. Веселье, конкурсы,
национальные  песни  и  танцы  всегда  привлекают  и прохо�
жих. По  башкирскому  обычаю, всех гостей встречают  чак�
чаком  и  бузой.  Многим  в  диковинку  огромные  казаны  с
дурманящим запахом  бешбармака  и  плова.  Первое  блю�
до – шурпа.  Её готовят на отваре из баранины.  Морковь  и
картофель  варят  целиком. Режут – перед  подачей  на  стол.
Всех  желающих  угощают  и  бузой – национальным  тони�
зирующим  напитком, который очень полезен для поддерж�
ки иммунитета.

� Я не мог не откликнуться на просьбу помочь в финан�
сировании этого древнего народного праздника, � коммен�
тирует лидер фонда «Достойная жизнь» Роман Муратчин (на
снимке), � Тем более, что Тракторозаводский район Челя�
бинска – мой родной район.

Почётных  гостей праздника принимали в специально
установленной башкирской  юрте.

Михаил  ХАБИРОВ

символ нескончаемой жизни
и обновления.

Приятно было прибиться к
какой�нибудь юрте и угос�
титься свежим чаем.

В рамках праздника был
также предусмотрен детский
сабантуй, так что самые ма�
ленькие южноуральцы тоже
не остались стороне от ярко�
го действа. А где они увидят
ещё столько полезного,
столько узнают о наших тра�
дициях? — сказал один из
взрослых участников.

Председатель союза баш�
кирской молодёжи Челябин�
ской области, член исполко�
ма Курултая башкир Тимур
Сафиулин отметил, что древ�
ний сельскохозяйственный и
кочевой праздник давно пе�
рерос себя, он стал шире,
глубже и многогранней, он
помогает в межнациональ�
ном общении, объединяет
многонациональную моло�
дёжь Южного Урала. А значит
— тоже работает на будущее.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Лечить детей
В Челябинске прошла международная конферен�

ция, посвящённая проблемам лечения детей, страда�
ющих онкологическими заболеваниями. Депутат фрак�
ции «Единая Россия» Законодательного Собрания Че�
лябинской области Надежда Бухарина поздравила вра�
чей  онко�гемотологического Центра областной детс�
кой клинической больницы с Днём медицинского ра�
ботника и от имени депутатского корпуса вручила им
Благодарности Законодательного Собрания за высо�
кий профессионализм.

Депутат также провела встречу с профессором Франк�
фуртского Университета медицины Валентином Герайном,
который стоял у истоков основания детских онкологичес�
ких центров по всей территории России.

Профессор Герайн внёс огромный личный вклад в раз�
работку и внедрение   схем лечения онкобольных детей, при�
емлемых именно на территории нашей страны. Первый
центр на Южном Урале был основан в 1992 году при его не�
посредственном участии на базе Челябинской областной
детской клинической больницы. На сегодняшний день этот
Центр оснащён новейшими технологиями и оборудовани�
ем, которые позволяют добиться большого процента пол�
ного излечения детишек с онкологией. Врачи Центра – вы�
сококвалифицированные специалисты, многие из них про�
шли обучение в Германии.

В ходе встречи профессор Герайн поделился с Надеж�
дой Бухариной своими планами на будущее: в ближайшее
время он собирается инициировать открытие в Челябинске
Семейных центров лечения детей совместно с их родите�
лями. Здоровье ребёнка и родителей, считает профессор,
неотделимо связаны. Процесс лечения ребенка, страдаю�
щего заболеваниями любого характера, будет успешен
только тогда, когда будут корректно обследованы и вылече�
ны его родители. Профессор уверен, что лечить эффектив�
но – не значит тратить большие средства на лечение.  Ва�
лентин Герайн отметил, что проект создания Семейных цен�
тров предполагается реализовать при финансовой поддер�
жке Правительства Германии.

Участие депутата в
судьбе областного детс�
кого онко�гемотологи�
ческого центра не слу�
чайно. Волей случая, по�
бывав в этом Центре
много лет назад, Надеж�
да Бухарина не смогла
остаться равнодушной к
боли детей, которым вы�
пало нелёгкое испытание

пройти путь лечения онкологических болезней, очень дол�
гий и болезненный путь. Уже много лет Надежда Бухарина
помогает Центру как депутат Заксобрания и просто как жен�
щина, мать двоих дочерей.

Всех неравнодушных людей, имеющих финансовую воз�
можность помочь маленьким пациентам Центра, депутат
просит обращаться в Фонд «Искорка» по контактным теле�
фонам в Челябинске: 265�80�19, 261�13�71.

НОВОСТИ
Льготникам

нужно определиться
Шестой год отдельным категориям граждан, в том

числе инвалидам, предоставляются меры социальной
поддержки. В частности, выплачивается ежемесячная
денежная выплата (ЕДВ) и предоставляется набор со�
циальных услуг (НСУ). На 1 июня 2010 года численность
получателей ЕДВ на Южном Урале составила 305 463
человека. Из них право пользования всем набором со�
циальных услуг сохранили 94 059 жителей области,
бесплатным лекарственным обеспечением и санатор�
но�курортным лечением пользуются 13 806 южно�
уральцев, а бесплатным проездом – 8 435 человека.

Федеральный льготник имеет право выбора – получать
социальные услуги в натуральной форме или в денежном
эквиваленте. Ежемесячно выделяется 627 рублей – на оп�
лату дополнительной бесплатной медицинской помощи, в
том числе на покупку лекарственных средств, изделий ме�
дицинского назначения, специализированных продуктов
лечебного питания для детей�инвалидов, путёвок на сана�
торно�курортное лечение и 78 руб. 10 коп. на оплату бес�
платного проезда на пригородном железнодорожном транс�
порте или на междугородном транспорте к месту лечения и
обратно. При сохранении права только на одну из соци�
альных услуг из размера ежемесячной денежной выплаты
удерживается её стоимость: соответственно 627 рублей или
78 руб. 10 коп.

Ранее ежегодно до 1 октября необходимо было подать
заявление в управление Пенсионного фонда по месту жи�
тельства об отказе получения НСУ, либо о его предоставле�
нии.

В связи с настойчивой работой руководителя ОПФР по
Челябинской области, депутата Заксобрания В.П. Черно�
бровина, с прошлого года упростили процедуру отказа от
НСУ в пользу получения денежного эквивалента для феде�
ральных льготников, а с 2010 года стало проще оформить
право на получение льгот в натуральном виде для лиц, под�
вергшихся воздействию радиации вследствие катастрофы
на Чернобыльской АЭС, а также ядерных испытаний на Се�
мипалатинском полигоне и приравненных к ним категорий
граждан. Льготникам теперь достаточно один раз подать
заявление. Ежегодного подтверждения своего решения не
требуется. Ранее поданное заявление действует до тех пор,
пока получатель ЕДВ не изменит своё решение. В таких слу�
чаях соответствующее заявление до 1 октября текущего
года следует подать в управление Пенсионного фонда

� Гражданам, которым предстоит выбрать натуральные
льготы или деньги, торопиться не стоит, � предостерегает
Виктор Чернобровин, � Необходимо взвесить все «за» и
«против». Законодательством не предусмотрено право «пе�
реписывать» заявления в иные сроки. Если пенсионер на�
пишет заявление об отказе от натуральной льготы, то в те�
чение года он не сможет его аннулировать. Придётся ждать
год, чтобы написать заявление на получение НСУ. Следует
учесть, что денежный эквивалент не всегда соответствует
той сумме, на которую можно ежемесячно покупать необ�
ходимые лекарства.

«Письма счастья»
от ПФР

Начиная с 2003 года, Пенсионный фонд РФ специ�
альным заказным письмом�извещением информирует
граждан о состоянии их индивидуальных лицевых сче�
тов в системе обязательного пенсионного страхования.
Извещения ПФР, которые в народе окрестили «письма�
ми счастья», содержат сведения о платежах работода�
телей на финансирование страховой и накопительной
части пенсии. Всего по России рассылается около 80
млн. таких писем, в том числе на Южном Урале их смо�
гут получить более двух миллионов жителей.

С этого года изменится
форма извещения. В отли�
чие от прошлых лет, предус�
мотрено две части: общая и
специальная. В общей части
содержатся сведения о
взносах работодателей на
финансирование страховой
части трудовой пенсии за
2009 и предыдущие годы.

В специальной части со�
держатся сведения о взно�
сах на финансирование на�
копительной части трудовой
пенсии. Именно в этой час�
ти появляются новые поля,
которых не было в старой
форме извещений: о суммах
взносов участников Про�
граммы государственного
софинансирования пенсии,

а также о суммах средств материнского семейного капита�
ла, направленного на формирование накопительной части
трудовой пенсии.

Новая форма извещения ПФР позволит гражданину про�
контролировать все суммы пенсионных накоплений: это и
поступление уплаченных страховых взносов на его индиви�
дуальный лицевой счет в ПФР, и софинансирование госу�
дарства, и добровольные взносы работодателя, если тако�
вые имеются. В этом письме также будут отражены суммы
средств пенсионных накоплений, переданных в доверитель�
ное управление УК (управляющая компания) или НПФ (не�
государственный пенсионный фонд) в 2009 году, а также чи�
стый финансовый результат от временного размещения
ПФР данных средств.

Напомним, в настоящее время трудовая пенсия по ста�
рости состоит из двух частей: страховой и накопительной.
Если страховая часть пенсии зависит от начисленных стра�
ховых взносов в Пенсионный фонд РФ, то накопительной
частью пенсии можно распоряжаться для получения инвес�
тиционного дохода. Также с января 2009 года граждане мо�
гут самостоятельно формировать свой пенсионный капитал
за счет участия в Программе государственного софинанси�
рования пенсии.

ПФР намерен завершить рассылку до 1 сентября 2010
года. И если по каким�либо причинам вы не получили изве�
щение ПФР, необходимо обратиться в управление Пенси�
онного фонда по месту жительства.

Он:
� Выбирай � подсолнечное

или сливочное?

Когда клеишь обои � глав�
ное, чтобы не было пузырей.
Как только появился пузырь �
какие, нафиг, там обои!!!


